
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 7 DE JUNIO DE 1796.

Viena 11 de Abril.

Refieren las cartas de Semlin haber llegado de Constantinopla á Banialucka un correo despachado á aquel Baxá con orden, á lo que se dice, de que concluido el Bairam se dispongan las tropas á marchar contra los Rusos. Ya se advertian anuncios del cumplimiento de dicha orden; el Baxá Chatif ha sido nombrado con este motivo Bin-Baxá, ó sea Conductor. — Los avisos de Uckrania confirman lo mismo, expresando que las tropas Rusas están en gran movimiento hácia Choczim, Bénder y por toda la orilla del Niester: añaden haber llegado allí el Feld-Mariscal Souwarow con gran cantidad de artillería de todo calibre. Finalmente de Kiow escriben que se juntan muchos Regimientos Rusos para hacer una expedicion secreta al mando del Mariscal Romanzow; y como hay en el Niepper muchos barcos de transporte, se presume que por aquel rio pasen á Chêrson, en donde recibirán nuevas órdenes.

Francfort 2 de Mayo.

El cuartel general del cuerpo que manda el Conde de Wurmsen se transfiere de Manheim á Spira; y todas las tropas Austriacas destinadas á obrar por el Rhin saldrán á campar á principios de este mes. Entre tanto se envian crecidos refuerzos hácia el Lahn y el Sieg, en donde se necesitan porque mas de 200 Franceses han pasado últimamente el Rhin por Dusseldorff, y se han extendido á considerable distancia por la derecha de aquel rio. Se regulan en 400 hombres de tropas escogidas los que tienen ya por aquella parte, en la qual se refuerzan cada dia mas. El ala derecha de su ejército de Sambre y Mosa se ha colocado ahora á cierta distancia del Mosela.

Las tropas Francesas que se retiran de las orillas del Rhin superior desfilan hácia el ejército de Jourdan, y otros cuerpos las reemplazan en los lugares que abandonan. Con-

Continuacion de las noticias de Lóndres del 27 de Abril.
Ha publicado la Corte en la Gazeta del 23 de este mes los últimos pliegos que ha recibido de nuestras posesiones de América. El Conde de Balcarras, Teniente Gobernador de Jamayca, da cuenta de haber hecho una especie de tratado con los Negros marrones; es decir, los que se escapan de sus amos y viven independientes en las montañas; todos ellos se habian entregado: de suerte que el 5 de Febrero se creia no quedasen mas que unas 90 personas entre hombres, mugeres y niños, que no se hubiesen presentado al referido Gobernador.

Desde la Martinica avisa el Mayor general Leigh que los enemigos hicieron el 20 de Enero un ataque contra el puesto Británico de Millars-Ridge en la isla de S. Vicente; empezaron al amanecer y duró la refriega hasta cerca de la noche, pero aunque acometieron y pelearon con mucho valor, intentando dos veces tomar un reducto, fueron rechazados. La pérdida de los Ingleses en aquella accion consistió en 24 muertos y 33 heridos, entre estos un Teniente Coronel.

Las noticias de la Barbada expresan con fecha del 10 de Marzo que el Mayor Wright, Comandante de Pilots-Hill, en la Granada, se vió obligado á abandonar aquella situacion, retrocediendo en la noche del 29 de Febrero al puesto de Sauteur: parece que la total falta de agua, cuyo manantial tenian cortado los enemigos, hizo forzosa esta retirada, la qual se executó con buen orden y sin tener mas desgracia que la de dos heridos. Antes de retirarse Mr. Wright habia sido atacado repetidas veces, pero sin alcanzar otra cosa los enemigos que matarle 10 hombres, y herirle 12.

Haya 3 de Mayo.

Este Ministro Frances ha remitido á la Asamblea nacional Bática una Nota pidiendo de parte del Directorio ejecutivo que el Gobierno Holandes expida órdenes á fin que los Agentes de Francia puedan tomar posesion de todos los bienes de emigrados Franceses que se hallen ó puedan hallarse en Holanda. Ha pedido asimismo el propio Embaxador no se ponga impedimento á los Comisarios del Directorio en el cumplimiento de las órdenes que tienen relativamente á los bienes que pertenecian al Elector Palatino en el pais de Bergoopzom, y que por el derecho de la guerra han recaido en la República Francesa.

En la sesion del 28 de Abril acordó la misma Asamblea escribir

bir circulares á todas las Provincias pidiendo una suma de 60 millones de florines para atender á los gastos del Ejército, de la Marina y otros en el año corriente, pagaderos en tres plazos, que son los meses de Junio, Setiembre y Diciembre. Asimismo se ha mandado disponer en esta ciudad cuarteles para dos batallones de infantería y acopiar víveres para estas tropas, á fin que nada les falte en la escasez que ahora se experimenta, particularmente en esta ciudad. — El Diputado Schermer habló luego recordando la prohibicion que el año último hizo el Ministerio Ingles de enviar caudales á Holanda, y dixo que en fuerza de aquella providencia quedaban los habitantes de esta República privados de los intereses de sus fondos, y los aseguradores carecian del importe de sus seguros: en consecuencia propuso se mandase no hacer en este pais ningun pagamento á vasallos de la Gran Bretaña ó por su cuenta, ni aun pagando letras de cambio giradas á favor de los Ingleses contra comerciantes de Holanda. Añadió el ciudadano Valckenaer se prohibiese tambien emplear en los fondos públicos de Inglaterra los réditos debidos á particulares de Holanda, y que no se pueden sacar de aquel pais por las referidas disposiciones del Gobierno Británico. Ambas proposiciones se cometieron á examen de una Junta.

Brusélas 8 de Mayo.

Los Generales Franceses han vuelto á ocupar la mayor parte de las islas del Rhin que se habian declarado neutrales al ajustarse el armisticio, siendo una de ellas la que está situada en frente de Neuwied, en la qual han puesto 3 batallones de guarnicion, y la están fortificando con gran priesa.

Hállanse ya acampados los ejércitos por una y otra orilla del Rhin. Cerca del Lahn y detras del Sieg tienen los Austriacos muchos campamentos considerables: uno de ellos, inmediato al Sieg, se compone de 20 á 22⁰⁰ hombres de tropas Walonas del ejército del Emperador. Segun apariencias se proponen hacer la guerra acercándose á este pais, y en tal caso esperan sacar gran partido de dichos Regimientos, y de la venida del Archiduque Carlos.

Paris 6 de Mayo.

Acaba el ejército de Italia de conseguir otra victoria. La comunica al Directorio ejecutivo el General Buonaparte en la siguiente carta escrita en su cuartel de Lesegno á 22 de Abril: „Os comunico la conquista de Ceva, la batalla de Mondoví, y nuestra entrada en esta plaza. El 16 de Abril salió de Montezemo el

el General Augereau, y atacó los reductos que defendian el campamento atrincherado de Ceva ocupados por 80 Piamonteses. Las columnas mandadas por los Generales Beyraud y Joubert peleáron todo el dia, y se apoderáron de la mayor parte de aquellas baterías. La pérdida de los enemigos se regula de 300 á 400 hombres. Por nuestra parte perdió la vida el xefe de la media brigada número 39, y tuvimos unos 150 hombres entre muertos y heridos. Temiendo los enemigos verse rodeados por la parte de Castellino, evacuáron aquella noche el campo atrincherado. Al amanecer entró el General Serrurier en la ciudad de Ceva, y se puso cerco á la ciudadela. En Ceva hallamos algunos víveres.— El ejército Piamontes arrojado de aquella plaza ocupó varias situaciones en el confluente del Cursalia y del Tanaro, apoyando su derecha en nuestra Señora de Vico, y el centro en la Bicocca. El 20 atacó el General Serrurier la derecha de los enemigos por la aldea de S. Miguel, pasó el puente baxo su fuego, y al cabo de 3 horas de combate les obligó á evacuar la aldea; pero no estando vadeable el Tanaro, la división que debia atacarlos por la izquierda no pudo molestarlos sino con algun fuego de los puestos avanzados. Reforzáronse los enemigos por la derecha; y habiéndose detenido en la aldea algunos soldados nuestros, dados al saqueo, resultó algun desórden, por lo qual resolvió Serrurier retirarse, como lo executó en el mejor órden: de suerte que por la noche nos hallamos todos en nuestras respectivas situaciones. La de los enemigos era formidable; ademas de estar resguardados por dos rios profundos y rápidos, habian cortado todos los puentes, y guarnecido sus orillas con fuertes baterías. Empleamos todo el dia siguiente en hacer disposiciones, y en ocultar con falsas maniobras nuestras intenciones verdaderas. A las 2 de la noche atravesó el Tanaro el General Massena cerca de Ceva, y se adelantó á ocupar la aldea de Lesegno. Los Generales de Brigada Guieux y Fiorella se apoderáron del puente de la Torre, pues mi proyecto consistia en marchar contra Mondoví y obligar á los enemigos á mudar su campo de batalla; pero temiendo el General Colli las resultas de un combate sobre una línea tan dilatada, se puso á las 2 de la noche en retirada completa, recogió toda su artillería, y tomó el camino de Mondoví. Al romper del dia se halláron á la vista los dos ejércitos, y empezó la batalla en la aldea de Vico con la mayor obstinacion. El General Guieux acudió hácia la izquierda de

Mondoví; los Generales Fiorella y Domartin acometiéron y tomaron el reducto que cubria el centro de los enemigos: entónces los Sardos abandonáron el campo, y la misma tarde entramos en Mondoví. Perdiéron los enemigos en esta accion 1800 hombres, contando en este total 1300 prisioneros, en los quales 3 Generales, que son el Conde de Leire, el de Flayes, Coronel de Guardias del Rey de Cerdeña, y Mr. Malter, Coronel del Regimiento de su nombre. Otro General Piamontes perdió la vida. Cogimos otros 4 Coroneles, 11 banderas, 6 cañones, 2 obuses y 15 caxones de municiones. Nuestra pérdida fué de 200 hombres entre muertos y heridos. El General de division Stongel recibió una herida mortal dando un ataque á la frente de un Regimiento de caballeria. Mañana despacharé á uno de mis Ayudantes que os presente 21 banderas, entre las quales hay 4 de las Guardias de Corps del Rey de Cerdeña."

Génova 30 de Abril.

Este Ministro Frances ha recibido noticia de que el ejército Republicano se apoderó á viva fuerza del campamento atrincherado inmediato á Ceva; sentidos los Franceses de la resistencia que les opusieron los Austro-Sardos no daban quartel, y tuvo el General Buonaparte, para impedir mayor mortandad, que arrojarle á las primeras filas y á los parages mas expuestos. Añaden que cogieron allí muchos prisioneros; y de resultas se han apoderado de Ceva.

El Ministro de Génova residente en Turin ha despachado un correo á este Serenísimo Gobierno pidiendo instrucciones sobre los quatro puntos siguientes: 1.º Que partido debia tomar en caso que saliese de Turin la Corte. 2.º Como ha de portarse si el cuerpo Diplomático, que ya dispone sus equipages, sale de aquella ciudad. 3.º Si ha de dar pasaportes á los habitantes de Turin que quieran venir á Génova. 4.º En que términos responderá dicho Ministro á S. M. Sarda, quien desea saber si el Gobierno de Génova toma alguna parte en este asunto &c.

Ayer noche se recibió aquí la siguiente carta del ejército Frances: „El dia 25 sentamos el quartel general en Chêrasco, en donde no se atrevió á hacer resistencia el enemigo; hemos encontrado aquí almacenes abundantes. Nuestra vanguardia se halla entre Carmagnola y Carignan, y el General Laharpe se ha adelantado hasta Alba con 8000 hombres, quedando entre Deigo y Cairo un cuerpo de observacion de igual fuerza."

Lugano 9 de Mayo.

Segun cartas de Turin han tenido los Austro-Sardos una gran pérdida de hombres y almacenes en Chêrasco, y aquel pueblo con los de Savigliano, Fossano, Carmagnola, Bra y otros, están en poder de los Franceses. Añaden hallarse cortada la comunicacion entre los Generales Beaulieu y Colli. Una columna de Republicanos marcha hácia Saluzzo para coadyuvar á las operaciones del General Cartaux, que ha baxado de Tenda con un grueso ejército á fin de sitiar á Cuneo; al paso que otro ejército Frances se adelanta desde la Savoya para impedir la comunicacion entre el castillo de Exilles y Susa. En Turin se hacia todo género de disposiciones para la defensa interior y exterior de aquella ciudad, y entre otras providencias se mandó salir de ella á todos los extrangeros que no tuviesen domicilio. Habian partido ya de allí las Princesas de Francia, como tambien los Ministros de Viena, Inglaterra y Nápoles.—Despues de dexar el Conde de Beaulieu un cuerpo suficiente de tropas en Acqui y Terzo, se ha apostado con las restantes entre Nizza de la Paglia, Incisa y Oviglia.

En Pavia está cerrada la Universidad y despedidos los estudiantes.

Turin 1.º de Mayo.

Los acontecimientos de la guerra bastante públicos han avivado las disposiciones de S. M. para ponerles fin, y el interes y la salud del Estado lo han determinado mas á ello. En efecto se enviaron Comisarios á Génova para entablar un tratado con el Ministro Frances residente allí, á fin que suspendiéndose las hostilidades, se abriese camino al ajuste de la paz. Pero no habiéndose conseguido el deseado efecto por carecer de facultades aquel Ministro, se ha logrado no obstante el primer objeto mediante un convenio particular entre los Generales de los respectivos ejércitos; y se tratará el segundo, mas interesante, por los mismos Comisarios Sardos que ántes de ayer noche salieron de aquí para Paris. Entre tanto, y en virtud del armisticio ajustado, quedan suspendidas las hostilidades entre los ejércitos y tropas Piamontesas y las Francesas; y se espera que las próximas negociaciones en la capital de Francia darán un fin honorífico á la presente guerra.

Ayer mañana pasó por esta ciudad el primer Ayudante del General Buonaparte, que lo despacha á Paris para informar á su Gobierno del referido convenio.

Ma-

Madrid 7 de Junio.

Atendiendo S. M. á los dilatados méritos y servicios del Sr. D. Ignacio Luis de Aguirre, Presidente de la Chancillería de Valladolid, y al deplorable estado de salud en que ha representado hallarse, ha venido en concederle la jubilacion que ha solicitado y los honores de Ministro del Consejo Real: y ha nombrado el Rey para la referida Presidencia de Valladolid á Don Fernando Muñoz de Guzman, Decano de ella, y electo Regente del Consejo de Navarra.

Atendiendo tambien S. M. á los dilatados méritos y servicios del Sr. D. Tomas Ruiz Gomez de Bustamante, Regente de la Audiencia de Canarias, y á la imposibilidad en que por sus graves indisposiciones se halla de continuar sirviendo, ha venido en jubilarle concediéndole los honores del Consejo Real: y ha concedido el Rey la referida Regencia de la Audiencia de Canarias á D. Manuel de Mier y Teran, Decano de ella.

En consideracion á la antigua calificada nobleza de D. Bernardino Moreno y Mendoza en su línea agnada, y á sus distinguidos enlaces, se ha dignado S. M. concederle merced de título de Castilla para sí, sus hijos, y sucesores en su casa, y se le ha expedido el despacho correspondiente con la denominacion de Conde de la Lisea.

Desde el dia 15 de este mes hasta fin de Julio siguiente se presentarán en la Contaduría de los Reales canales Imperial y de Tauste en esta Corte, y en las Tesorerías de Ejército para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 600 pesos de los mismos canales.

Los subscriptores á las Adiciones al Diccionario geográfico acudirán á recoger el tomo tercero y último á la Librería de Escribano, calle de las Carretas, y en el puesto de Cerro, en la de Alcalá. Esta obra, para cuya formacion ha tenido presente el Compilador los mas célebres Escritores en la Geografía é Historia, los primeros para expresar la situacion topográfica de los Reynos, provincias, territorios, ciudades, villas, lugares memorables &c. que contiene y no se hallan en el Diccionario universal, y los segundos para los sucesos memorables que han ocurrido en aquellos parages, es útil para todos los que quieren adquirir conocimientos geográficos, y precisa á los que tienen el citado Diccionario de qualquiera edicion que sea, pues aunque la última se halla aumentada es solo de cosas de España, y esta adicion que pasa de 50 artículos es universal. Se hallará de venta en las citadas Librerías á 32 rs. á la rústica los tres tomos en 4.^o

Los subscriptores á la nueva y ventajosa edicion de los tres tomos de las Misiones, Sermones y Doctrinas prácticas del P. Pedro de Calatayud

yud , Mtro. de teología , Catedrático de Escritura , y Misionero Apostólico de la Compañía de Jesus , acudirán á recoger el tomo 1.º á la Librería de Alonso , calle de la Concepcion , en donde continúa la subscripcion : sale con el retrato del autor , copiado fielmente de un original que ha venido de Roma , y se vende suelto dicho retrato en la misma Librería : el tomo 2.º esta ya impreso , y se publicará muy pronto , como tambien el 3.º y último de esta obra , por estar asimismo acabándose su impresion.

Preservativo contra el ateismo : por D. Juan Pablo Forner , del Consejo de S. M. , y su Fiscal en la Real Audiencia de Sevilla. Se hallará en las Librerías de Quiroga , calle de la Concepcion Gerónima ; en Sevilla en la de Caro ; y en Toledo en la de Hernandez.

Arte ó modo de conocer á los hombres , y máximas para la Sociedad civil ; traducido del Frances por el Dr. D. A. N. : trata de la justicia , de la prudencia , del reconocimiento , de la fidelidad en el secreto , de la virtud officiosa , de la vergüenza , de la amistad , de la honestidad en las mugeres , del poder sobre si mismo , de la modestia en los hombres , paciencia en las enfermedades , de la constancia , de los filósofos , de la moderacion en los gastos &c. Se hallará en la Librería de Hurtado , calle de las Carretas.

Elementos de la ciencia contradanzaria para que los currutacos , pirracas y madamitas del nuevo cuño puedan aprender por principios y sin necesidad de maestros á baylar contradanzas por sí solos ó con las sillas de su casa &c. : un tomo en 8.º : su autor D. Preciso. Contiene varias cartas escritas por el autor al Diarista de Madrid : un rasgo de la historia de las danzas , y del origen de la ciencia contradanzaria : la historia de los currutacos , pirracas y madamitas del nuevo cuño : los progresos que han hecho estos contradanzantes en algunas ciudades de España : los 20 elementos de esta ciencia , con la explicacion y etimologia del nombre de cada una de las figuras : habla de la música italiana , y de los grandiosos efectos que causa en su tierra : la importante cuestión del nombre de Bastonero : hace el analisis de los currutacos , y de la diferencia de estos á los hombres antiguos ; trata de sus costumbres , ocupacion y trages &c. : últimamente pone 5 contradanzas con sus argumentos. Va ilustrada con notas , y una estampa que representa á Don Currutaco armándose para el bayle. Se hallara en rústica á 8 rs. en las Librerías de Escribano y Castillo , y en los puestos del Diario : en Cádiz en la Librería de Pajáres ; en Sevilla en la de Vazquez y Compañía ; en Barcelona en la de Sierra , y en el puesto del Diario ; en Zaragoza en la de Polo y Monge ; en Salamanca en la de Barco ; en Valladolid en la de Santander ; en Búrgos en la de Villanueva y Hervias ; en Pamplona en la de Longas ; y en Valencia en la de Mallen y Compañía.

Estampa fina del B. Bernardo de Ofida , como se venera en la Iglesia de PP. Capuchinos del Prado en Madrid , con el responsorio en latin y en castellano ; grabada por D. Bartolomé Vazquez. Se hallará con sus obras en la Librería de Escribano , calle de las Carretas.